MEDIO: PORTAL EL SIGLO DE TORREÓN

FECHA: 12/JUNIO/2019



El Siglo de Torreón

Baja en calificación, factor de riesgo

En los últimos años la economía ha enfrentado una serie de choques adversos: Díaz de León

Las recientes reducciones en las calificaciones y perspectivas crediticias del país y de Petróleos Mexicanos (Pemex) son un factor de riesgo que debe atenderse para no generar mayor preocupación, afirmó el gobernador del Banco de México (Banxico), Alejandro Díaz de León.

Destacó que en episodios anteriores ya han ocurrido estos ajustes en las calificaciones, a las cuales se ha sabido hacer frente tanto por el lado de la nota soberana como de Pemex.

"Esperamos que ese sea el caso y que no sea un factor que dé mayor preocupación hacia adelante", argumentó el funcionario, al insistir en la necesidad de atender las recientes acciones de Fitch y Moody's sobre la baja en la calificación del país y la revisión de la perspectiva a negativa, respectivamente.

Respecto a la actividad económica, dijo que en los últimos años la economía mexicana ha enfrentado una secuencia de choques adversos, como la caída en precio y de la producción del petróleo, incertidumbre sobre la relación comercial con Norteamérica y sobre el ritmo de normalización de la postura monetaria en Estados Unidos.

La economía mexicana, apuntó el banquero central, desde finales de 2018 y principios de este año muestra una desaceleración mayor a la anticipada y hacia adelante se ve mucha incertidumbre, como lo reflejan los indicadores recientes.

"Claramente hemos tenido una desaceleración mayor a la que anticipábamos, pero no es fácil todavía extrapolar con mucha claridad qué va a pasar en los siguientes trimestres en cuanto al ritmo de actividad económica, es decir, la incertidumbre en cuanto a la actividad económica es mayor", afirmó.

El gobernador del Banxico mencionó que la inversión es el elemento que más ha sufrido incertidumbre con el proceso de choque que ha enfrentado la economía mexicana desde 2014, lo cual la he llevado a estar estancada y con cierta desaceleración en fechas recientes.

La economía mexicana tiene un potencial de crecimiento bajo, con un crecimiento promedio de 2.4 por ciento desde hace 25 años a la fecha, y en fechas recientes "se ve una desaceleración un más clara", expuso.

BMV DESCARTA RECESIÓN

Por su parte, La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) descartó que se presente un escenario de recesión en México, por el contrario, se espera una mejoría en el desempeño de la economía hacia el resto del año.

El director general de la BMV, José Oriol Bosch, dijo que aunque hubo un primer trimestre con contracción del crecimiento económico, las expectativas son de recuperación en los siguientes trimestres, además "es normal" que en los primeros años de administración sea menor el crecimiento porque el gasto público y privado tarda en activarse.

'NO ES UN DESASTRE TOTAL'

Un ajuste en las notas de las calificadoras de riesgo no es un desastre total, solo resalta los riesgos que enfrenta el país, que a pesar del entorno, mantiene condiciones positivas en el mediano y largo plazo, aseguró el banco de inversiones Barclays México.

Sin embargo, previó que las calificadoras Moody's y Standard and Poor's (S&P) recorten la calificación de deuda soberana de México, como lo hizo la semana pasada Fitch, pero no espera que cambien la calificación de Petróleos Mexicanos (Pemex).